



Forjados en la adversidad

Peña Atlético



Hace ya más de 12 años que unos amigos de Patones fundaron esta peña. Hoy es el punto de referencia de todos los atléticos de 24 pueblos de la zona, y un ejemplo de buena gestión.

Patones

CON MÁS DE 315 SOCIOS de los cuales 160 son abonados, es la segunda peña más numerosa del Atlético de Madrid. Sus socios se reparten entre numerosos municipios. De la provincia de Madrid: Patones, Torremocha de Jarama, Torrelaguna, El Atazar, Redueña, El Molar, San Agustín de Guadalix, El Vellón, Pedrezuela, Valdepiélagos, Talamanca de Jarama, Valdetorres de Jarama, Fuente el Saz, Ribatejada, Camarma, Ajalvir, Algete y Daganzo. Y de Guadalajara: Uceda, Fuentelahiguera, Mesones, El Casar, Torrejón del Rey y Galápagos.

Los socios de la peña forman un grupo heterogéneo donde abundan las mujeres y los niños. Lejos queda el tópico de

que el fútbol es cosa de hombres, aquí todos sienten la misma devoción por los colores de su equipo. Nada une más que la adversidad y los atléticos se han curtido en ella. Tantas decepciones hacen apreciar los triunfos. La familia atlética es una familia agradecida que ama incondicionalmente a su equipo. Si gana, estupendo; si pierde, el próximo domingo volverán con la misma ilusión.

Para ser del Atlético de Madrid hay que estar hecho de una pasta especial. Ser rojiblanco implica degustar una sensación agri dulce en cada partido, sufrir hasta el último instante, vivir en la incertidumbre, porque con el Atleti todo es posible, y 90 minutos pueden ser muy largos y abarcar todas las emociones.



El alma y motor de la Peña Atlético de Patones es su presidente Juan Carlos Prieto, que también fue uno de los socios fundadores. Juan Carlos regenta el bar La Colmena en Patones, sede oficial de la peña. Juan Carlos "El presi", como le conocen en la peña, ha sido reelegido presidente desde el principio. Ahora se vota el cargo cada 12 años aunque hay socios que me cuentan con socarronería que están pensando reformar los estatutos, y que el cargo de presidente sea vitalicio. Todos los socios están encantados con la gestión de Juan Carlos y la actual Junta directiva, que se reúne el último viernes de cada mes. Dicha Junta está compuesta por el presidente, vicepresidente, el tesorero, el secretario y los tres vocales.

No podía escribir de la Peña Atlético sin ver antes un partido de fútbol con ellos, así que me invitaron al estadio para ver el Atlético de Madrid-Español, un rival directo. Después de una racha de triunfos y buen juego, el club colchonero se disponía a jugar el último partido del año. Lamentablemente, aún marcando primero, el Español acabó llevándose los tres puntos. Las fotos que aquí aparecen muestran el desarrollo del encuentro en las caras de los sufridos aficionados rojiblancos.

El mayor activo de la peña es un valor que no tiene precio: la ilusión. Fue la ilusión lo que llevó a un grupo de amigos de Patones a presentarse en el Vicente Calderón y exponer a Lázaro Albarracín sus intenciones de crear una Peña Atlético en un pueblo tan pequeño como Patones. Lázaro les dijo que tenían que llegar a un mínimo de 50 personas con carné atlético o abonados. Sin duda pensó que sería difícil conseguir tantos socios en un pueblo tan pequeño. Lo que no sabía es que en Patones casi todos eran del Atlético. Un mes después volvían al Calderón con la ilusión renovada y una lista de 54 personas (5 abonados y 49 carnés atléticos). Había gente de Patones, Uceda, Torrelaguna, Torrejón y El Atazar.

Juan Carlos recuerda lo difíciles que fueron los comienzos "pagábamos 300 pesetas al mes y 1.000 pesetas de inscripción. Poníamos un autobús de vez en cuando".





El día 23 de noviembre de 1995 se celebró la inauguración de la Sede Bar-Restaurante La Colmena. Para el pueblo fue una auténtica fiesta.

En la Navidad de ese año vendieron 500.000 pesetas de Lotería Nacional en participaciones. Desde entonces la Lotería es una de sus principales fuentes de financiación. Además, en los últimos cinco años les ha tocado, como mínimo, el reintegro.

"El Presi" recuerda con orgullo la temporada 95-96 después de vencer al Barcelona en la final de la copa del Rey en Zaragoza. Con un gol de Pantic en la prórroga, se presentía que la Liga estaba al caer, como así sucedió al final de temporada.

Pero también ha habido momentos de gran amargura como las dos temporadas que pasaron en 2ª División. Hubo regresos en autobús muy tristes, como aquel en junio de 2001, cuando se perdió frente al Getafe la oportunidad de regresar a 1ª División. La fiesta que tenían preparada para celebrar el ascenso se suspendió, no hubo música, y guardaron las banderas, pero los cohetes se utilizaron un tiempo después para celebrar la eliminación del Real Madrid de la copa de Europa.

Es en esos momentos cuando se mide la grandeza de una afición. Lejos de abandonar a su equipo por tantos fracasos, cada domingo acudían religiosamente al Calderón. Durante esos dos años en el infierno es cuando más socios se unieron a la Peña.

Todos los atléticos se declaran abiertamente antimadridistas. La rivalidad entre las dos aficiones es legendaria y trasciende del terreno puramente deportivo. Creo que esto ocurre en la mayoría de ciudades que tienen varios equipos: Barcelona y Español, Sevilla y Betis.

Al margen del terreno puramente deportivo, la Peña Atlética ha sufrido la pérdida de algunos socios entrañables como "El Algarrobo" en el año 2004 o Antonio Puentes en el 2007. Ambos perdieron la vida en la carretera y dejaron una huella imborrable en la familia atlética.

Cada evento o salida se prepara al detalle; los autobuses salen puntuales de los lugares de salida, se pasa lista para que nadie se quede en tierra y se reparten bolsas con chucherías para el viaje. En el trayecto "El Presi" se apodera de la megafonía del autobús y pone al día a los socios de las novedades y los planes futuros. Cuando Juan Carlos no puede asistir al partido, utiliza el móvil que algún socio conecta al sistema de sonido del bus.

La Peña Atlética de Patones es algo más que un punto de encuentro de los aficionados rojiblancos. También es una buena forma de conocer gente de los pueblos de la zona. Varias parejas se han conocido a través de la Peña: Juan Carlos y África, Pablo y Elena...

Esta temporada el equipo está jugando bien, ojalá que el esfuerzo se vea recompensado por algún título. la afición se lo merece

